



# UDS

## Mi Universidad

*LUIS ANTONIO DEL SOLAR RUIZ*

*IMPORTANCIA DE LA PEDIATRIA EN LA SALUD PUBLICA*

*PRIMER PARCIAL*

*PEDIATRIA*

*DR. MIGUEL MAZA LOPEZ*

*MEDICINA HUMANA*

*SEXTO SEMESTRE*

*SAN CRISTOBAL DE LAS CASAS, CHIAPAS, A 15 DE MARZO DEL 2024*

## INTRODUCCIÓN

La pediatría es la única disciplina que se ocupa de todos los aspectos de la salud (crecimiento y desarrollo físico, mental, social y psicológico) y del cuidado y bienestar de los lactantes, niños y adolescentes, incluida su capacidad para alcanzar su pleno potencial como adultos. Los pediatras deben prestar atención no sólo a los equipos y sistemas específicos, la genética y los procesos biológicos, sino también a las influencias ambientales, psicosociales, culturales y políticas. Los niños no están en condiciones de ver representados adecuadamente sus intereses. Como profesionales que promueven el bienestar de la infancia, los pediatras deben abogar por todos los niños y todas las niñas, independientemente de su cultura, religión, sexo, orientación sexual, raza o etnia, e independientemente de las fronteras regionales, locales o nacionales. Cuanto más desfavorecidas están las personas desde el punto de vista político, económico y social, mayor es la necesidad de proteger a los niños y a quienes los apoyan. Los jóvenes son los más vulnerables de la sociedad y sus necesidades requieren una atención especial. A medida que las divisiones nacionales disminuyen debido a los avances en los medios de comunicación, el transporte, la tecnología, la comunicación y la economía, una perspectiva global (más que nacional o regional) de la pediatría es tanto una realidad como una necesidad.

Los niños tienen derecho a estar sanos y a vivir plenamente su infancia. Los infantes sanos tienen más posibilidades de crecer, desarrollarse y aprender, y de convertirse en adultos sanos y productivos en la edad adulta. La Salud Pública contribuye a alcanzar estos objetivos. Sus actividades se desarrollan en etapas del desarrollo que tienen un impacto directo en la salud y en la vida posterior. La desigualdad de la población mexicana hace que la salud pública tenga un doble papel en la reducción de las desigualdades y en la mejora de la salud de los niños y jóvenes.

Es de mencionar que la pediatría tiene un impacto positivo en la salud y el bienestar de la población infantil, ya que también identifica los problemas que repercuten en la salud y el desarrollo. Esto implica el conocimiento de diferentes áreas, como las condiciones demográficas, la influencia del estatus socioeconómico y las desigualdades, la cohesión social y familiar, la migración, la marginación, la salud mental, la calidad de vida, el bienestar, el estilo de vida, el impacto de las políticas de promoción de la salud, la nutrición y el crecimiento físico, el desarrollo (intelectual y social), los datos sobre el estilo de vida, las lesiones, el medio ambiente y el acceso y uso de los servicios. Estos ámbitos son dinámicos y resulta esencial determinar y medir su influencia en el estado de salud, así como definir y cuantificar los elementos necesarios para conocer el alcance de las necesidades de la población de niños y las mejores prácticas para satisfacerlas.

Las herramientas actuales de salud pública ofrecen a los profesionales sanitarios una visión conceptual y coherente del campo, señalando que mientras la mayoría de los profesionales tienden a centrarse en los servicios personales, los conocimientos básicos de salud pública promueven una perspectiva colaborativa y de salud de la población. Las herramientas se centran principalmente en la medición de las necesidades sanitarias y el estado de salud, la formación del personal en técnicas modernas de salud pública, el diseño y la aplicación de intervenciones de medición y mejora del rendimiento de la salud pública y su evaluación, y el desarrollo de la investigación interdisciplinar con el fin de buscar la mejor manera de beneficiar a la población en el área de la pediatría.

Uno de los mayores problemas de la atención infantil es la falta de recursos de las instituciones públicas. Las instituciones públicas suelen tener largos tiempos de espera y carecen del equipamiento y el personal cualificado necesarios para la atención infantil. Otro problema importante es la disparidad entre la atención infantil en las zonas urbanas y rurales. En las zonas rurales, la atención infantil es a menudo imposible o inadecuada debido a la falta de infraestructuras y recursos sanitarios, al igual que la falta de información y educación. Además de los recursos, también hay problemas con la formación de los profesionales de la pediatría, sobre todo en México. También debo mencionar la falta de profesionales que ejercen dicha especialidad ya que no todos los centros de salud cuentan con un pediatra y el médico a cargo no ejerce eficazmente el tratamiento completo y la prevención en esta área.

Las personas que viven en la pobreza y al margen de la sociedad suelen ser las que mayormente presentan deficiencias para darle una salud completa a los niños. La falta de servicios sanitarios y de agua potable aumenta el riesgo de contraer enfermedades infecciosas, las cuales son de alto riesgo en la población infantil. Lo que supone un gran reto para los servicios médicos.

Una solución a estos problemas podría ser la integración de la tecnología, la promoción y prevención adecuada en la atención infantil. Esto permitiría prestar una atención más accesible y eficaz en zonas aisladas y crear redes sanitarias que posibilitarían una mejor colaboración entre los médicos. Hay que afrontar estos retos y encontrar soluciones para garantizar una atención de calidad a todos los pacientes pediátricos y no pediátricos que cursan por la misma edad.

## CONCLUSION:

El sector sanitario tiene un enorme potencial para garantizar el bienestar de los niños. El sector sanitario debe desempeñar un papel más decisivo y contribuir significativamente a la equidad y al desarrollo sostenible, no sólo proporcionando una serie de intervenciones sanitarias eficaces y de alta calidad, sino también ayudando a garantizar el desarrollo homeostático de los niños.

En la región se presta cada vez más atención al desarrollo de la primera infancia. Además de centrarse en reducir las muertes infantiles evitables, ya se está produciendo un marcado cambio hacia una perspectiva de desarrollo humano. Diecinueve países de la región han elaborado políticas, normativas y planes nacionales para garantizar la aplicación del desarrollo de la primera infancia.

## Bibliografía:

Pérez-Cuevas, R., & Muñoz-Hernández, O. (2014). Importancia de la salud pública dirigida a la niñez y la adolescencia en México. *Boletín médico del Hospital Infantil de México*, 71(2), 126–133. [https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1665-1146201400020001](https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1665-1146201400020001)